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ATA  I)A  17a    (D±cnn  s£TIRA)   sEssao  oEOINfiRIA  DA  chlnRA  MUNIclpAI,  DE
GUARARrm  REAI,IzziDA  No  I]IA  o2  DE  ouTUBRo  I)I  2o23.

Aos   dois   dias   do   mss   de   outubro   de   2023,   as   quinze   horas,   na   Sala
de   Sess6es   ``Vereador   Oswaldo   Freire   Martins'',    sob   a   Presidencia   da
Vereadora     Vanessa     Martins     dos     Santos     e     com     a     presenGa     dos
Vereadores    Andre    Aparecido    Alves     de    Aradjo,     Andre    Augusto     de
Oliveira,     Claudinei    Santos    de    Oliveira,    Eduardo    Maia    da    Silva,
Fernando    Campagnoli     Benitez     Braga,     Irineu    Claudio     Leite,     Jose
Francisco    Beraldo    Junior,     Jos6    Francisco    da    Fonseca,     Maria    de
Fatima   Soares   Pereira   de   Souza   e   Reinaldo   Gaspar   realizou-se   a   17a
(decima    setima)     Sessao    ordinaria    do    ano    legislativo    de    2023    da
Camara     Municipal     de     Guararema.      A     Senhora     Presidente,      sob     a
prote€ao   de   Deus,    declarou   aberta   a   presente   Sessao   Ordinaria.   A
seguir,    solicitou   ao   1°    Secretario   que   procedesse   a   chamada   dos
Senhores   Vereadores.   Constatada  a  presen€a  de   todos   os  Vereadores,
a   Senhora   Presidente   deu   por   iniciados   os   trabalhos   da   presente
Sessao    ordinaria    colocando    em    discussao    a    Ata    da     16a      (decima
sexta)    Sessao   Ordinaria,    realizada   no   dia   20   de   setembro   de   2023.
Nao    sendo    apresentada    qualquer    impugna€ao,     a    Ata    foi    declarada
aprovada.   A  seguir  a   Senhora   Presidente   solicitou  ao   1°   Secretario
que   procedesse   a   leitura   das   materias   constantes   do   Expediente,    a
saber:    1°)     Processo   n°    167/2023,    que    encapa    o    Projeto   de    Lei    n°
67/2023,    de   autoria   do   Executivo   Municipal   e   que   ``Disp6e   sobre   a
criaGao   do    Programa   Municipal    de    Doa?ao   de   Mudas    de   Arvores    aos
moradores,    entidades    e    instituiG6es    interessadas    localizadas    em
Guararema".,.    2°)    Processo   n°   173/2023,    que   encapa   o   Projeto   de   Lei
n°   69/2023,    de   autoria   do   Executivo   Municipal   e   que   ``Altera   a   Lei
Municipal   n°   3292,    de   19   de   fevereiro   de   2019,    que   disp6e   sobre   a
reorganizac:ao    do    Piano    de    Carreira    e    Remunera€ao    do    Magisterio
Pdblico   do   Municipio   de   Guararema   e   da   providencias   correlatas".,.
3°)     Processo   n°    176/2023,    que    encapa   o    Projeto   de    Lei    n°70/2023,
de      autoria      do     Executivo     Municipal      e      que      ``Disp6e      sobre      o
parcelamento   de   d6bitos    fiscais    e   da   outras   providencias".,.    4°)
Processo   n°    177/2023,    que   encapa   o    Projeto   de   Lei   n°    71/2023,    de
autoria    do    Executivo    Municipal     e     que     ``Autoriza    o     repasse    da
assistencia    financeira    complementar    da    Uniao    destinada    ao    piso
salarial     nacional     de     enfermeiros,      t6cnicos     e     auxiliares     de
enfermagem   e   parteiras   a   Santa   Casa   de   Miseric6rdia   de   Guararema,
por   meio   de   aditamento   ao   Convenio    firmado   para   o   exercicio   de
2023,     e    da    outras    providencias''.;     50)     Indicac:ao    de    autoria    do

Ata   da   17.   Sess5o   0rdinaria  do  ano  de   2023
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Vereador    Eduardo    Maia    da    Silva:     n°     168/2023,     atrav6s    da    qual
indica   ao   Exmo.    Sr.    Prefeito   Municipal,    nos    termos    regimentals,
providencias   da   Secretaria   Municipal   de   Saade   no   sentido   de   ser
realizado     urn    mutirao     para     a     realiza?ao     de     ultrassonografia
p6lvica,    que   auxilia   na   preven¢ao   de   diversas   doenGas,    em   nosso
Municipio;       6°)       IndicaGao      de      autoria      do      Vereador      Fernando
Campagnoli   Benitez   Braga:    n°    165/2023,    atraves   da   qual   indica   ao
Exmo.   Sr.    Prefeito  Municipal,   nos   termos   regimentals,   providencias
do   setor  competente  da  Municipalidade  no  sentido  de   ser   incluida  a
Lingua    Brasileira    de     Sinais     (LIBRAS)     na    grade     curricular    das
escolas   da   Rede   Municipal   de   Educac:ao   de   Guararema,.      7°)    IndicaGao
de   autoria   do   Vereador   Irineu   Claudio   Leite:    n°   167/2023,    atraves
da     qual     indica     ao     Exmo.      Sr.      Prefeito     Municipal,     mos     termos
regimentals,   providencias   do   Setor   competente   da  Municipalidade   no
sentido  de   serem  colocados  bracos   com  luminarias   mos  postes   que   ja
possuem  rede   de   energia   eletrica,   localizados   na   parte   debaixo   da
Rua   Benedito   Tomaz,   Bairro   Luis   Carlos;      8°)    Indicac:6es   de   autoria
da   Vereadora   Maria   de   Fatima   Soares   Pereira   de   Souza:   n°   169/2023,
atraves   da   qual   indica   ao  Exmo.   Sr.   Prefeito  Municipal,   nos   termos
regimentals,    providencias   do   Setor   competente   da   Municipalidade,
no     sentido    de     serem    construidas     coberturas     nas     entradas    das
seguintes   Escolas   Municipais:    ''Andre   Antonio  Mariano"   e   ``Professor
Doutor   Domingos   Lerario"   localizadas   no   Bairro   Maracatu,    e   ``Aquie
Erruzo    de    Lara'',     localizada    no    Bairro    Nogueira;     e    n°    170/2023,
atraves   da   qual   indica   ao  Exmo.   Sr.   Prefeito  Municipal,   mos   termos
regimentals,   providencias   do   setor   competente  da  Municipalidade   no
sentido    de    que    seja    implantado    o    Programa    ``Patrulha    Maria    da
Penha"   visando   o  monitoramento   constante   da   seguranca   das  mulheres
vitimas   de   violencia   dom6stica   no   nosso   municipio;    9°)    IndicaGao
de   autoria   da   Vereadora   Vanessa   Martins   dos   Santos:    n°    166/2023,
atrav6s     da     qual     indica     a     Exma.      Sra.      Presidente     da     Camara
Municipal,   nos   termos   regimentals,   o   envio   de   oficio   a   Empresa   EDP
Sao   Paulo   Distribuic:ao   de   Energia   S/A,    solicitando   a   troca   de   urn
poste  de  madeira  por  outro  de   concreto,   localizado  na  altura  do  n°
1.351    da    Rua    Canada,     Loteamento    Chacaras    Guanabara,     o    qual    se
encontra   inclinado   e   com  sua   base   deteriorada.   Fotos   anexas,.      loo)
Mo?ao   de  Apelo   n°   15/2023,   de   autoria   da   Vereadora   Vanessa  Martins
dos   Santos,    subscrita   pelos   demais   Vereadores,    a   qual   continha   o
seguinte     teor:      Colendo     Plenario.     A     presente     MOGao     ten     como
objetivo  primordial   apelar  ao   Presidente  da  Assembleia  Legislativa
do    Estado    de    Sao    Paulo,     Andre    Luis    do     Prado,     no    intuito    de
realizar   esforGos   junto   ao   Governador   do   Estado,   Tarcisio   Gomes   de

Ata   da   17.   Sessao   ordin6ria   do  ano  de   2023
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Freitas   e   ao   Secretario   de   Sadde,   Eleuses   Paiva   no   sentido   de   ser
reestabelecido    a    servic:o    de    neuropediatria,     o    qual    deixou    de
existir   em   abril   deste   ano   nos   hospitals   de   referencia   do   Alto
Tiete,   ben   como   a   contrataGao   de   mais   medicos   neuropediatras   para
atenderem    os    pacientes    das    Cidades    de    Aruja,     Biritiba    Mirim,
Ferraz   de   Vasconcelos,   Guararema,   Guarulhos,    Itaquaquecetuba,   Mogi
das   Cruzes,    Pod,    Sales6polis,    Santa   Isabel   e   Suzano.    0   servi?o   de
neuropediatria     desempenha     urn    papel     de     extrema     relevancia     na
identificaGao     precoce     de      distdrbios      do      sistema      nervoso      em
crianGas.     Essa    identificaGao    precoce,     por    sua    vez,     assegura    o
desenvolvimento    saudavel    desses    jovens    pacientes    e    permite    que
alcancem   seu   pleno   potencial.   Assim,   ha   uma   crescente   demanda   por
estes    profissionais,    uma    vez    que   muitos    pals    buscam    investigar
quest6es    relacionadas    ao    comportamento,     aprendizado,     atraso    na
linguagem,    hiperatividade,    deficit    de    aten€ao    e    Transtornos    do
Espectro   Autista    (TEA).    0   diagn6stico   precoce   e   o   acompanhamento
adequado     desempenham     urn     papel      fundamental     no     tratamento     de
crianc:as    com    essas    condic:6es.     Infelizmente,     atualmente    a    nossa
regiao   carece   de   qualquer   servic:o   de   neuropediatria  em  seu  quadro,
uma   vez   que   apenas   urn  medico   realizava   o   atendimento   de   todos   os
pacientes   provenientes   das    cidades   citadas   anteriormente,    porem,
em   abril   do   corrente   ano   o   servic;o   foi   extinto   e,    como   resultado
deste        cenario,         muitas         criancas         enfrentam        dificuldades
significativas    para    receberem    o    atendimento    tac>    essencial    que
merecem.     Importante    destacar    que    apenas    em    nosso    Municipio    107
(cento     e     sete)      crianc:as     aguardam     ansiosamente     para     terem     o
primeiro  atendimento   com  urn  neuropediatra.   E,   aquelas   que   ja   foram
atendidas     enfrentam    dificuldades     na     renova¢ao    de     seus     laudos
medicos,      os      quais      sao     essenciais     para     a     continuidade     dos
beneficios     oferecidos    pelo     Governo.     Diante     disso,     expressamos
nossa  profunda   preocupac:ao   com  a   situac:ao   atual   e  pedimos   veemente
que    medidas    urgentes    sejam    tomadas    a    fin    de    reestabelecer    os
servicos   de   neuropediatria,    atendendo,    assim,    as   necessidades   da
populaGao   que   depende   desse    servi?o    crucial.    Diante   ao   exposto,
apresentamos      esta      MOGao      de      Apelo      ao      Excelentissimo      Senhor
Presidente    da    Alesp,     Deputado    Estadual    Andre    Luis    do    Prado,    na
esperan€a  da  melhoria   significativa  na  qualidade  do  atendimento  de
satide    em   nossa    regiao    e    que    c6pias    da    presente    Moc:ao    de    Apelo
sejam  encaminhadas   as   Camaras   Municipais   de   Aruja,   Biritiba  Mirim,
Ferraz     de     Vasconcelos,      Guarulhos,      Itaquaquecetuba,      Mogi     das
Cruzes,    Poa,   Sales6polis,   Santa   Isabel   e   Suzano.   Sala   das   Sess6es,
02    de    outubro    de    2023.      (a)     VANESSA   MARTINS    DOS    SANTOS,    Vereadora

Ate   da   17.   Sessao   Orclln6ria   do   ano   de   2023 ®
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(a)ANDRE    APARECIDO    ALVES    DE    ARAOJO,     Vereador     (a)     ANDRE    AUGUSTO    DE
OLIVEIRA,     Vereador     (a)     CLAUDINEI    SANTOS    DE    OLIVEIRA,    Vereador     (a)
EDUARDO    MAIA     DA    SILVA,     Vereador      (a)      FERNANDO    CAMPAGNOLI     BENITEZ

BRAGA,       Vereador        (a)IRINEU      CLAUDIO      LEITE,       Vereador        (a)        JOSH
FRANCISCO    BERALDO    JUNIOR,     Vereador     (a)     JOSE    FRANCISCO    DA    FONSECA,

Vereador     (a)     MARIA    DE    FATIMA    SOARES     PEREIRA    DE    SOUZA,     Vereadora

(a)REINALDO    GASPAR,     Vereador;     11°)     MOGao    de    Apelo    n°     16/2023,     de
autoria   da   Vereadora   Vanessa   Martins   dos   Santos,    subscrita   pelos
demais     Vereadores,     a     qual     continha     o     seguinte     teor:     Colendo
Plenario.   A  presente   Mo¢ao   ten   como   objetivo   primordial   apelar   ao
Presidente  da  Assembleia   Legislativa  do  Estado   de   Sao   Paulo,   Andr6
Luis   do   Prado,   no   intuito  de   realizar  esforc:os   junto   ao   Governador
do   Estado,    Tarcisio   Comes    de    Freitas    e   ao    Secretario   de    Sadde,
Eleuses     Paiva,     no     sentido     de     serem    reestabelecidos     diversos
servic:os   de   especialidades   de   urgencia/emergencia   e   ambulatoriais
na   Regiao  do  Alto  Tiete.   Infelizmente,   no   que   diz   respeito   a   satide
no  Alto   Tiete   a   situac:ao   ten  se   tornado   cada   vez  mais   critica,   uma
vez    que    faltam   diversos    tipos    de    servic:os    de    especialidades    de
urgencia/emergencia   e   ambulatoriais,    situac:ao   esta   que   perdura   ha
urn   periodo   consideravel   e   esta   causando   problemas    significativos
na    sadde    da    nossa    populacao.     Nossa    preocupaGao    se    intensifica
quando   observamos   as   dificuldades   enfrentadas   por  nossos  municipes
em  busca  de   servic:os   especializados   de   urgencia,   especialmente   nos
casos   de  procedimentos   de   cateterismo   cardiaco.   i   alarmante   que   os
pacientes,   quando   finalmente   conseguem  atendimento,   sao   submetidos
a     tempos     de     espera    muito     alem    do     adequado.     Similarmente,     a
situac:ao   no   tratamento   cirdrgico   ortopedico   talTLbem   suscita   serias
preocupaG6es.        Pacientes       avaliados       e       diagnosticado       com       a
necessidade    de    correGao    cirdrgica    decorrentes    de    fraturas,     sao
liberados     para     aguardar     em     casa     urn    contato     para     agendar     o
procedimento.     Este     cenario    coloca     em    risco    a    vida    de    nossos
cidadaos,    abrangendo   desde   criancas   ate   idosos,    todos   expostos   a
perigc>s   significativos.   Ainda,   no   que   diz   respeito   a   situac:ao   das
filas    de    espera    em    relac:ao    as    especialidades    ambulatoriais    em
nossa    regiao,    e    crucial    a    necessidade    de    priorizar    a    corre€ao
dessas    filas,     garantindo    que    os    pacientes    recebam    atendimento
oportuno   e   adequado,    em   consonancia   com   os   principios   do   Sistema
Onico       de       Sadde        (SUS).       Destacamos       alguns       exemplos:       Medico
Oftalmologista        (Oftalmo       retina)        -       Sem      referencia.       Medico
Reumatologista   225136   -   Sem   referencia   no   Alto   Tiete   -   Havia   no
Hospital    das    Clinicas    Luzia    Pinho    de    Melo    ate    o    ano    de    2020.
Medico   Neurologista   Pediatrico   -   Sem   referencia   no   Alto   Tiete   -

Ata   da   17.   Sessao  Ordin6ria  do  ano  cle   2023
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Havia   no   Hospital   das   Clinicas   Luzia   Pinho   de   Melo   ate   abril   de
2023.    Medico    Coloproctologista    225280    -    Baixa    oferta    no    AME    do
Municipio  de  Mogi   das   Cruzes   -   Cid:   hemorroida  externa,   nao   existe
atendimento     e     a     demanda    e    muito     grande.     Medico     Pneumologista
Pediatrico   -   Sem  referencia   -   Havia  no   Hospital   das   Clinicas   Luzia
Pinho   de  Melo   ha  muito   tempo.   Medico   Ortopedista   e   Traumatologista
(especialista         em         joelhos)          -         Sem         referencia.          Medico
Gastroenterologista   Pediatrico   -   Sem   referencia   -   Havia   na   Cidade
de   Ferraz   de   Vasconcelos   ate   o   ano   de   2021.   Medico   Hepatologista   -
Baixa   oferta   no   Hospital   das   Clinicas   Luzia   Pinho   de   Melo.   Medico
Neurocirurgiao    225260    -    Sem    referencia    para    casos    de    ``cabec:a".
Casos   que   envolvem  a   coluna   ainda   6   possivel   agendar.   Portanto,   a
situaGao  descrita   e  motivo  de   grande  preocupaGao  e   requer  uma   aGao
imediata.     Assim,     fazemos     urn    apelo    para     que     o     nobre     deputado
interceda   junto   ao   Governador   do   Estado   e   ao   Secretario   de   Sadde
para   que   medidas   urgentes    sejam   adotadas   em   relac:ao   as   quest6es
levantadas   aqui.   Prioritariamente,   solicitamos   o   reestabelecimento
dos   servi?os   de   especialidades   que   se   tornaram  existentes   em  nossa
Regiao.     E,     ainda,     pedimos     medidas     concretas     para     otimizar     a
distribuiGao   de    servic;os    de    sadde    de    acordo    com   as    necessidades
reais   da  populacao,   de   forma   que   se   demonstre   urn  compromisso   firme
com   a   melhoria   significativa   da   qualidade   de   sadde   na   Regiao   do
Alto   Tiete.   Diante   ao   exposto,   apresentamos   esta  Moc:ao   de   Apelo   ao
Excelentissimo   Senhor   Presidente   da  Alesp,    Deputado   Estadual  Andre
Luis     do     Prado,      visando     proporcionar     urn    atendimento     digno     e
satisfat6rio   a   todos   que   necessitam  dos   servi¢os   de   sadde   em  nossa
regiao   e   que   c6pias   da   presente   Moc:ao   de   Apelo   sejam   encaminhadas
as     Camaras     Municipais     de     Aruja,      Biritiba     Mirim,      Ferraz     de
Vasconcelos,     Guarulhos,     Itaquaquecetuba,     Mogi    das     Cruzes,     Pod,
Sales6polis,     Santa     Isabel     e     Suzano.     Sala    das     Sess6es,     02     de
outubro      de      2023.        (a)       VANESSA      MARTINS      DOS      SANTOS,       Vereadora

(a)ANDRE    APARECIDO    ALVES    DE    ARAOJO,     Vereador     (a)     ANDRE    AUGUSTO    DE
OLIVEIRA,    Vereador     (a)     CLAUDINEI    SANTOS    DE    OLIVEIRA,    Vereador     (a)
EDUARDO    MAIA     DA    SILVA,     Vereador      (a)      FERNANDO     CAMPAGNOLI     BENITEZ

BRAGA,       Vereador        (a)IRINEU      CLAUDIO      LEITE,       Vereador        (a)        JOSE
FRANCISCO    BERALDO    JUNIOR,     Vereador     (a)     JOSE    FRANCISCO    DA    FONSECA,
Vereador     (a)     MARIA    DE    FATIMA    SOARES     PEREIRA    DE    SOUZA,     Vereadora

(a) REINALDO       GASPAR,        Vereador,.        12° )        Balancete       Analitico       da
Prefeitura   Municipal   de   Guararema   referente   ao   mes   de   Agosto   de
2023;    13°)    Oficio/PMG   n°   213/2023,    recebido   em   22/09/2023,    atrav6s
do   qual   o   Senhor   Prefeito   Municipal   encaminha   Lei   acompanhada   da
sua   respectiva   publicacao   no   Jornal   Gazeta   de   Sao   Paulo;    Lei   n°

Ata   da   17.   Sessao   Ordir\dria  do  ano  de   2023
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3621,    de    21    de    setembro   de    2023,    correspondente   ao   Aut6grafo   n°
69/2023,     oriundo    do    Projeto    de    Lei    n°     68/2023,     de    autoria    do
Executivo   Municipal   e   que   ``Autoriza   o   Poder   Executivo   a   outorgar
Concessao    de    Direito    Real    de    Uso    do    im6vel    que    especifica    a
Fazenda     Pdblica     do     Estado     de      Sao      Paulo,      com     destina¢ao     a
Secretaria     da     SeguranGa     Pdblica     do    Estado    de     Sao     Paulo    para
utilizaGao  pelo  Corpo  de  Bombeiros   da   Policia  Militar,   e   da   outras
providencias''.      Terminada     a     leitura     do     Expediente     a     senhora
Presidente   fez   as   seguintes   deliberaG6es,    a   saber:    1°)    Encaminhou
para   a   Ordem   do   Dia   para   dnica   discussao   e   vota€ao:   a)    Projeto   de
Lei    n°    70/2023,    de    autoria   do   Executivo   Municipal    e    que    ``Disp6e
sobre       o       parcelamento       de       debitos       fiscais       e       da       outras
providencias''.;    e    b)     Projeto    de    Lei    n°    71/2023,     de    autoria    do
Executivo    Municipal    e    que    ``Autoriza    o    repasse    da    assistencia
financeira     complementar     da     Uniao     destinada     ao     piso     salarial
nacional    de    enfermeiros,    tecnicos    e    auxiliares    de    enfermagem   e
parteiras   a   Santa   Casa   de   Miseric6rdia   de   Guararema,    por   meio   de
aditamento    ao    Cc>nvenic>    firmado    para    o    exercicio    de    2023,     e    da
outras    providencias".;    2°)     Encaminhou    para    a    Ordem    do    Dia    para
primeira    discussao    e    votaGao:    a)     Projeto    de    Lei    no    67/2023,    de
autoria   do   Executivo   Municipal    e   que    ``Disp6e   sobre   a   cria¢ao   do
Programa   Municipal    de    DoaGao    de   Mudas    de   Arvores    aos   moradores,
entidades   e   institui€6es   interessadas   localizadas   em  Guararema.''.,.
e   b)    Projeto   de   Lei   no   69/2023,   de   autoria   do   Executivo   Municipal
e   que   ``Altera   a   Lei   Municipal   n°   3292,   de   19   de   fevereiro   de   2019,
que     disp6e      sobre      a      reorganizaGao     do      Plano     de     Carreira     e
Remunera€ao   do   Magisterio   Pdblico   do   Municipio   de   Guararema   e   da
outras     providencias".,.     3°)     Colocou    em    deliberac:ao,     mos     termos
regimentals,    a   Mo€ao   de   Apelo   n°    15/2023   de   autoria   da   Vereadora
Vanessa    Martins    dos    Santos,     subscrita    pelos    demais    Vereadores,
atraves   da   qual   apelam   ao   Presidente   da   Assembleia   Legislativa   do
Estado   de   Sao   Paulo,   Andre   Luis   do   Prado,    no   intuito   de   realizar
esforc:os   junto   ao   Governador   do   Estado,    Tarcisio   Gomes   de   Freitas
e     ao     Secretario     de     Satide,     Eleuses     Paiva     no     sentido     de     ser
reestabelecido    o    servico    de    neuropediatria,     o    qual    deixou    de
existir   em   abril   deste   ano   mos   hospitals   de   referencia   do   Alto
Tiete,   ben   como   a   contratac:ao   de   mais   medicos   neuropediatras   para
atenderem    os    pacientes    das    Cidades    de    Aruja,     Biritiba    Mirim,
Ferraz   de   Vasconcelos,   Guararema,   Guarulhos,    Itaquaquecetuba,   Mogi
das   Cruzes,    Pod,    Sales6polis,    Santa   Isabel   e    Suzano,    a   qual    foi
aprovada      por      unanimidade      de      votos      e      determinado      o      seu
encaminhamento;   4°)Colocou   em  delibera€ao,   nos   termos   regimentals,

Ata   da   17.   Sessao  ordin6ria  do  ano  de   2023
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a    MOGao    de    Apelo    n°     16/2023     de     autoria    da    Vereadora    Vanessa
Martins   dos   Santos,    subscrita   pelos   demais   Vereadores,   atraves   da
qual   solicitam   ao   Presidente   da   Assembleia   Legislativa   do   Estado
de   Sao   Paulo,   Andre   Luis   do   Prado,   no   intuito  de   realizar   esforGos
junto    ao    Governador    do    Estado,    Tarcisio    Gomes    de    Freitas    e    ao
Secretario      de      Sadde,      Eleuses      Paiva,      no      sentido      de      serem
reestabelecidos        diversos        servic:os        de        especialidades        de
urgencia/emergencia    e    ambulatoriais    na    Regiao    do   Alto    Tiete,    a
qual    foi    aprovada   por   unanimidade    de   votos    e   determinado   o    seu
encaminhamento,.     5°)     Determinou    o    encaminhamento    das     Indica€6es
apresentadas     ao     Prefeito;      6°)      Determino     o     encaminhamento     da
IndicaGao   apresentada   a  esta   Presidencia.   Nada  mais   havendo  para  o
Expediente,   a  Senhora   Presidente   facultou  a  palavra  aos  Vereadores
inscritos    para    o     ``Pequeno    Expediente''.     Nao    havendo    Vereadores
inscritos     para     o     ``Pequeno     Expediente'',      a     Senhora     Presidente
facultou     a     palavra     aos     Vereadores     inscritos     para     o     ``Grande
Expediente".     Nao     havendo     Vereadores     inscritos     para     o     ``Grande
Expediente"   e   nada   mais   havendo   a   tratar,    a   Senhora    Presidente
suspendeu       o       intervalo       regimental      para       que      pudessem      dar
continuidade   a   presente   Sessao   Ordinaria,    passando   para   a   ``Ordem
do     Dia",     organizada    pela    Mesa,     ouvido     o     Colegio     de     Lideres,
devidamente    publicada    atrav6s    do    Edital    n°     37/2023,     de    28    de
setembro     de     2023.     A     seguir,     solicitou     ao     1°     Secretario     que
procedesse   a   leitura   das   materias   constantes   da   ``Ordem   do   Dia''.
Neste   momento   o   Vereador    Irineu   Claudio   Leite   pediu   ``Questao   de
ordem"  e  requereu   fosse  dispensada  a   leitura  da  materia  por  ja  ser
de    conhecimento    de    todos     os    Vereadores.     A    Senhora    Presidente
colocou  em  votac:ao   o   requerimento   apresentado  pelo  Vereador   Irineu
Claudio   Leite   para   que   fosse   dispensada   a   leitura   da   materia   por
ja   ser  de   conhecimento   de   todos   os   Vereadores,   o   qual   foi   aprovado
por   unanimidade   de   votos.    Isto   posto,    o   Vereador   Irineu   Claudio
Leite     pediu     ``Questao     de     ordem"     novamente     e     apresentou     outro
requerimento,    desta    vez    para    que    os    Projetos    de    Lei    n°s.     67    e
69/2023,       fossem      discutidos       em      bloco,        conforme       os       termos
regimentals,   o   qual   tambem   foi   aprovado   por   unanimidade   de   votos.
A   seguir,    o    1°    Secretario   passou    ao    item   urn   da    ``Ordem   do    Dia",
constante   do    Projeto   de   Lei   n°    70/2023,    de   autoria   do   Executivo
Municipal   e   que   ``Disp6e   sobre   o   parcelamento   de   debitos   fiscais
da    outras    providencias'',     procedendo    a     leitura    do     Parecer
76/2023   da   Comissao   de   JustiGa   e   RedaGao;   do   Parecer   n°   59/2023
Comissao     de     Educac:ao,     Sadde,     Assistencia     e    Meio    Ambiente;
Parecer   n°   55/2023   da   Comissao   de   Obras   e   ServiGos   Pdblicos;   e ®
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Parecer    n°    75/2023    da    Comissao    de    Financ:as    e    Orc:amento,     que    se
manifestam    favoraveis    ao    Projeto    de    Lei    nos    termos    propostos.
Encerrada    a    leitura,     a    Senhora    Presidente    colocou    o    referido
Projeto     de     Lei      em     tinica     discussao.      Nao     havendo     Vereadores
interessados   em  discutir  a  mat6ria,   a   Senhora   Presidente   colocou  o
referido   Projeto   em   tinica   votac:ao.    Encerrada   a   vota¢ao,    proclamou
o    resultado,     sendo    o    Projeto    de    Lei    n°     70/2023,     aprovado    por
unanimidade   de   votos,   em  tinica   discussao   e   votac:ao.   A   seguir,   o   1°
Secretario    passou    ao    item    dois    da    Ordem    do    dia,     constante    do
Projeto   de   Lei   no   71/2023,   de   autoria   do   Executivo  Municipal   e   que
``Autoriza    o    repasse    da    assistencia    financeira    complementar    da
Uniao  destinada  ao  piso   salarial   nacional  de  enfermeiros,   tecnicos
e     auxiliares      de      enfermagem     e     parteiras      a      Santa     Casa     de
Miseric6rdia    de    Guararema,     por    meio    de    aditamento    ao    Convenio
f irmado    para    o    exercicio    de    2023,     e    da    outras    providencias",
procedendo   a   leitura   do   Parecer   n°   77/2023   da   Comissao   de   Justic:a
e    Reda?ao    que    se   manifesta    favor6vel    ao    Projeto   de    Lei    com   as
Emendas   Modificativas    ao    item   3    das    considerac:6es    gerais    e    item
7.3      da      Clausula      Setima      do      ANEXO      ONICo      DA     LEI      MUNlclpAL      N°
XXXX/2023,   constantes   no   Parecer   da   Procuradoria   Legislativa   e   que
passam     adiante     a     expor:      Emenda     Modificativa     ao     item     3     das
consideraG6es       gerais,        do      ANEXO       UNICO       DA      LEI       MUNICIPAL       N°
XXXX/2023,       que   a   vigorar    com   a   seguinte    redaGao:    1.(...)    2.(...)
3.     Considerando    a    Portaria    GM/MS    n°     1.135,     de    16    de    agosto    de
2023,    que    estabeleceu   os    crit6rios,    procedimentos    e    a    forma   de
calculo   do   valor   a   ser   transferido   para   o   repasse   da   assistencia
financeira   complementar   da   Uniao   destinada   ao   cumprimento   do   piso
salarial     nacional     de     enfermeiros,      tecnicos     e     auxiliares     de
enfermagem   e    parteiras,    para    os    meses    de    maio,     junho,     julho    e
agosto   do   exercicio   de   2023,.    4.(...).    Emenda   Modificativa   ao   item
7.3     da     Clausula     Setima,      do     ANEXo     0NICO     DA     LEI     MUNIclpAL     N°
XXXX/2023,     que    passa    a    vigorar    com    a    seguinte    redaGao:     CLAUSULA
SETIMA     (...),     7.1.      (...),     7.2.      (...),     7.3.     A    prestac:ao    de    contas
deve   ser   realizada   junto   a   Secretaria   Municipal   de   Satide   no   mes
subsequente   ao   repasse,   impreterivelmente,   comprovando   o   pagamento
do   valor   estipulado   para   cada   funcionario   de   forma   integral,   para
que  possa   ser   realizada   a  presta€ao   de   contas   conforme  preconizado
na   Portaria   GM/MS   n°    1.135,    de   16   de   agosto   de   2023".;    do   Parecer
n°     60/2023    da    Comissao    de    Educac:ao,     Sadde,     Assistencia    e    Meio
Ambiente,.    do    Parecer   n°    56/2023    da   Comissao   de   obras    e    Servic:os
Ptiblicos,.     e     do     Parecer    n°     76/2023     da    Comissao    de     Finan€as     e
OrGamento,      que      se     manifestam     favoraveis      ao      Projeto     de     Lei

Ate  da   17.   Sessao  ordin6ria  do  ano  de   2023
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acolhendo   as   Emendas   constantes   no   Parecer   da   Comissao   de   Justic:a
e    Redac:ao.    Encerrada    a    leitura,    a    Senhora    Presidente    colocou   o
referido   Projeto  de   Lei   em  dnica  discussao.   Nao  havendo  Vereadores
interessados   em   discutir   a   mat6ria,    a   Senhora   Presidente   colocou
em  dnica  vota€ao   as   Emendas  Modificativas   constantes   no   Parecer  da
Comissao   de   Justiga   e   RedaGao   e   acolhida   pelas   demais   Comiss6es.
Encerrada    a    votac:ao,     proclamou    o     resultado,     sendo    as     Emendas
Modificativas     aprovadas     por     unanimidade     de     votos,      em     tinica
discussao    e    votac:ao.    A    seguir,    a    senhora    Presidente    colocou    em
dnica    votaGao    o    Projeto    de    Lei    n°     71/2023,     juntamente    com    as
Emendas   Modificativas   ja   aprovadas.   Encerrada   a  votac:ao,   proclamou
o    resultado,     sendo    o    Projeto    de    Lei    n°    71/2023,    com   as    Emendas
Modificativas,      aprovado     por     unanimidade     de     votos,      em     dnica
discussao   e  votac:ao.   A  seguir,   o   1°   Secretario  passou  ao   item  tres
da    Ordem    do    dia,     constante    do    Projeto    de    Lei    no     67/2023,     de
autoria   do   Executivo   Municipal   e   que   ``Disp6e   sobre   a   criacao   do
Programa   Municipal    de    DoaGao    de   Mudas    de   Arvores    aos   moradores,
entidades    e    instituic:6es    interessadas    localizadas   em   Guararema'',
procedendo   a   leitura   do   Parecer   n°   74/2023   da   Comissao   de   Justic:a
e   RedaGao;    do    Parecer   n°    57/2023   da   Comissao   de   Educac:ao,    Sadde,
Assistencia   e   Meio   Ambiente,.    do   Parecer   n°   53/2023   da   Comissao   de
obras   e   ServiGos   Pdblicos;    e   do   Parecer   n°   73/2023   da   Comissao   de
Financ:as   e   Ore:amento,    que   se   manifestam   favoraveis    ao   Projeto   de
Lei      nos      termos      propostos.      Encerrada      a      leitura,      a      Senhora
Presidente      colocou     o     referido      Projeto     de     Lei     em     primeira
discussao,    em   bloco,    tendo   em   vista   a   aprova¢ao   do   requerimento
apresentado     pelo     Vereador     Irineu     Claudio     Leite.     Nao     havendo
Vereadores      interessados      em      discutir      a      materia,      a      Senhora
Presidente     colocou     o     referido     Projeto     em     primeira     votac:ao.
Encerrada  a   votaGao,   proclamou  o   resultado,   sendo   o   Projeto  de  Lei
n°      67/2023,      aprovado     por     unanimidade     de     votos,      em     primeira
discussao    e    vota€ao.    A    seguir,    o    1°    Secretario    passou    ao    item
quatro   da   Ordem  do  dia,   constante   do   Projeto   de   Lei   no   69/2023,   de
autoria   do   Executivo   Municipal   e    que    ``Altera   a   Lei   Municipal   n°
3292,   de   19   de   fevereiro   de   2019,   que   disp6e   sobre   a   reorganizaGao
do     Plano    de     Carreira    e    RemuneraGao    do    Magisterio     Ptiblico    do
Municipio   de   Guararema   e   da  providencias   correlatas'',   procedendo   a
leitura   do   Parecer   n°   75/2023   da   Comissao   de   Justi¢a   e   Reda¢ao;   do
Parecer   n°    58/2023   da   Comissao   de   Educa¢ao,    Sadde,    Assistencia   e
Meio    Ambiente;     do     Parecer    n°     54/2023    da     Comissao    de     obras     e
ServiGos   Pbblicos;   e   do   Parecer   n°   74/2023   da   Comissao   de   FinanGas
e   OrGamento,    que    se   manifestam   favoraveis   ao   Projeto   de   Lei   mos

Ata  da   17.   Sessao  ordin6ria  do  ano  de  2023
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termos     propostos.     Encerrada     a     leitura,     a     Senhora     Presidente
colocou  o   referido   Projeto  de   Lei   em  primeira  discussao,   em  bloco,
tendo     em    vista    a     aprovaGao     do     requerimento     apresentado    pelo
Vereador   lrineu  Claudio   Leite.   Nao   havendo  Vereadores   interessados
em   discutir   a   mat6ria,    a   senhora   Presidente   colocou   o   Projeto   de
Lei    n°    69/2023    em   primeira   votacao,    comunicando    ao    Plenario    que
ela   seria   nominal   em   conformidade   com   o   Inciso   I,   a   alinea   ``C"   do
art.      198     do     regimento     Interno.      A     seguir,      solicitou     ao     1°
Secretario   que   fizesse   a   chamada   nominal   dos   senhores   Vereadores
para   que   manifestassem   seu   voto   a   mat6ria.    Terminada   a   votac:ao,
proclamou   o   resultado,   sendo   0   Projeto   de   Lei   n°   69/2023,   aprovado
por   unanimidade   de   votos,    em   primeira   discussao   e   vota¢ao.    Nada
mais   havendo   para   a   ``Ordem   do   Dia",    a   Senhora   Presidente   facultou
a   palavra    aos    Vereadores    inscritos    para    ``ExplicaG6es    Pessoais".
Neste   momento   a   Presidente   da   Mesa,   Vereadora   Vanessa   Martins   dos
Santos    passou    a    Presidencia    ao    Vice-Presidente,     Vereador    Jos6
Francisco   Beraldo   Junior   para   fazer   uso   da   palavra   na   tribuna   e,
assim,    discursou:     ``Vice-presidente,    Vereador    Jdnior,    Nobres    Pares,
Municipes   presentes.    Uma   boa   tarde   a   todos   tambem   que   nos   acompanham
por   meio    da    TV   Camara.    Estou    fazendo    uso    desta    tribuna    hoje    para
agradecer   a   todos   os   Nobres   Pares   por   aprovarem  as   Mo€6es   de  Apoio   15
e    16.    Na    verdade    ja    foi    algo    que    n6s    conversamos    anteriormente    e
surgiu   diante   de   uma   audiencia   pdblica   de   sadde,    tendo   em   vista   que
todos    os    Nobres    Pares    se   preocupam   muito    com   o   ben-estar   da    nossa
popula¢ao   e   o  nosso   objetivo   aqui   e   nada  mais   que   conquistarmos,   cada
vez   mais,    apoio   mediante   o   nosso   governo,    para   que    a    sadde    esteja
sempre   ben   representada,   porque   urn   ser   humano   com   problema   de   sadde,
ele   necessita,    cada   vez   mais,    sin   de   urn  atendimento   humanitario   e   urn
atendimento     que     possa     sim     sanar     esses     problemas.     Como     sou     uma
Vereadora   que   sempre  me   preocupei   com  a  pauta   das   familias   de  pessoas
que   possuem   o   Transtorno   do   Espectro   Autista,    o   TEA,    me   deparei   com
muitos   casos   de   familiares   com   problemas   para   conseguir   ai   receber   o
beneficio  para  os   seus   filhos,   para   os   seus   familiares.   E,   ate  entao,
nao  estava  compreendendo  o  motivo  disso  estar  acontecendo,   porque,   ate
entao,   n6s  pensamos   que  a  fila  esta   lenta  para  poder  andar,   para  poder
chamar   a   fila   de   espera.    Como   ja   foi   citado   na   mocao,    n6s   temos   107
criancas   aguardando   na   fila   para   passarem  pela   primeira   consulta   com
neuropediatra   que   ainda   nem  conseguiram  o   laudo   e   nem  sabem  o  motivo,
para   que   eles   possam  tamb6m   comecar   esse   tratamento   com   antecedencia.
Tudo  que  a  gente  descobre  no  inicio  facilita  para  que  a  gente  possa  ai
ter   urn  tratamento   adequado  e   que  possa   evoluir  o   quadro,   que   a   pessoa
possa   ver   que   esta   fazendo   diferenca   o   tratamento.   E   nessa   audiencia

Ata   da   17.   Sessao  ordirl6ria  do  ano  cle  2023
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n6s   tivemos   conhecimento   de   que   neuropediatria   ja   estamos   desde   abril
sem    nenhum    neuropediatra    atendendo     todo    o    Alto    Tiete    e     isso    e
inadmissivel.   i  inadmissivel  nao  termos  esse  tratamento,   lembrando  que
nem   temos    urn   niinero    de    crian¢as    que    ja    possuem   o    laudo    e    que    nao
conseguem    receber    o    beneficio    por    conta    da    renovac:ao    dele    porque,
embora    saibamos    que    o   TEA,    Transtorno   do   Espectro   Autista,    uma   vez
diagnosticado   nao   ten   como   voltar   atras,    ja   foi   diagnosticado,    nao
ten,    ele   precisa   apenas   fazer   essa   renovac:ao,    o   que,    a   meu   ver,   mas
sou  eu  Vanessa   falando,   nao  precisaria   nem  de   renovac:ao   sabendo  que   ja
ten   urn   laudo    e    que    ele    nao    ten   cura.    Entao,    precisamos    ai    desse
atendimento.     PeGo,     em    nome    desta    Casa,     ao    nosso    Deputado    Andre    do
Prado,   que   6   Presidente   da   Alesp,   para   que   intervenha   junto   ao   nosso
Governador  para   que   olhe   com  carinho,   ate  mesmo   o   nosso   Secretario  da
Sadde   que   e   o   Eleuses,    Secretario  da   Sadde   do   Estado,   para   que   tenham
atenc:ao       com       esses       casos.       Anteriormente       tinhamos       apenas       urn
neuropediatra    atendendo,     que    mera    no    Luzia    Pinho    de    Melo,     e    ele
atendia   todas   as   cidades   que   fazem  parte   do  Alto  Tiete.   E   agora,   como
eu  ja  disse,   a  partir  de  abril,   nenhum  neuropediatra  atendendo.   Entao,
acho  que   essa   uniao   desta   Casa   aqui   faz   a  diferen¢a   e   ap6s   essa  moc:ao
ter    sido    aprovada    e    encaminhada    ao    nosso    Deputado,     Presidente    da
Alesp,    seguiremos   ai   solicitando   a   fort:a  das   demais   cidades,   entrando
em   contato   com   cada   presidente   de   cada   camara   para   que   eles   possam
tambem   enviar   urn   documento   no   mesmo   formato   que   o   nosso,    e   em   curto
prazo   tambem,   para   que   consigamos   ai   urn  resultado  positivo.   Esperamos
em  Deus   que  o  nosso  trabalho   somat6rio  faca  a  diferenGa  e  que  possamos
vir   aqui   tambem   nessa   tribuna   para   agradecer   se   formos   atendidos.    i
algo   que   pensamos   no   Municipio   de   Guararema,    mas,    que   agrega   tamb6m
toda    uma    regiao,     todo    o   Alto    Tiete.    E    a    segunda    moc:ao,     n6s    temos
varias,   nao  vou  me   estender  porque   ja   foi  mencionada  na  mo¢ao,   ela   ja
foi   lida   na   integra,    mas,    para   n6s   entendermos   que   quantas   vezes   o
municipe   nos   procura   que   a   fila   nao   anda,    que   nao   6   chamada,    que   a
cirurgia   est6   all    e   nao    foi    chamado,    mas,    sabemos    agora   que   6   por
falta  de  especialistas   que  possam  conduzir  os   tratamentos.   Entao,   alem
de   nao   termos   nenhum  outro,   possui   apenas   urn  e   a   fila   fica   enorme   no
SUS.     Entao    o    nosso    objetivo    e    pedir    para    que    seja    analisado    com
carinho    e    que    possam   contratar   mais    especialistas    para    que    possam
estar   atendendo   toda   a   nossa   regiao   e   assim   tamb6m   beneficiarmos   os
nossos     guararemenses     que    estao    na     fila     aguardando    para     as     suas
cirurgias       ou      primeiras       consultas       dentro       das       especialidades
necessarias.   E   agora   no   inicio   de   outubro   estamos   iniciando,    estamos
no    outubro    Rosa,     6    urn   mss    em    que    n6s    estamos    pensando    sempre    em
conscientizar   a   populacao   sobre   o   cancer   de   mama.   0   momento,    e   6bvio
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que    precisamos    trabalhar    isso    durante    o    ano    todo,    mas,    assim   como
mundial   e   nacional,    passamos   a   utilizar   esse   mss   como   foi   o   Setembro
Amarelo,    temos    o   Outubro    Rosa,    para    que    possamos    unir    as    forGas    e
tentarmos   levar   o  maximo  de   informac6es   possiveis   para   que   as   pessoas
tenham   conhecimento   de   todos   os   mecanismos   que   ela   pode   utilizar   e
acessar,    para   de   uma   forma   antecipada   cuidar   da   satide   e   prevenir   o
cancer   de   mama.    Cancer   6   uma   doenGa   que   ten   afetado   muito   os   nossos
amigos,   familiares,   pessoas   conhecidas.   Quem  ja  teve  alguem  na   familia
ou   conhece   alguem  que  passa  por   esse   tratamento,    sabe   que   nao   6   facil
e   e   vit6ria   acima   de  vit6ria   quando   a   pessoa   consegue   passar  por  mais
urn  estagio   e   iniciar   mais   uma   fase   desse   tratamento,    chega   tamb6m   a
ter  alta  do  medico,   em  que  ela  pode  tambem  ser  curada.   Entao,   enquanto
formadores    de    opiniao,     podemos    utilizar    nossas    redes    sociais,     os
dialogos  tambem  com  os   familiares  e  amigos  para   levar  informa¢ao  e  que
essas   pessoas,    as   vezes,    hem   imaginam   que   ja   estao   com   sintomas,    nao
se    preocupam    muito     e    mediante     uma     conversa     pode-se     plantar    uma
sementinha  para   que   essa  pessoa  possa,   tamb6m,   cuidar  urn  pouco  mais   da
sua   satide   e   prevenir   urn  cancer   de   mama   ou,    ate   mesmo,    outras   doenc:as
tamb6m.   0  meu   pal,    estou   falando   de   cancer   de  mama,   mas   o  meu   pal   ele
teve   cancer   de   pele.   Entao,   no   inicio   quando   n6s   descobrimos   isso   foi
muito   dificil,    foi   desesperador.    Quando   se    fala   cancer   a   gente   ji
entra    em    choque,     mas,     como    eu    falo    que    o    nosso    Deus    vivo    Ele    e
incrivel,   Ele   e  maravilhoso,   Ele  cuida  dos   seus   filhos  amados,   tivemos
ai    a    honra    e    a    g16ria    de    dizer    que    ele    foi    curado.    Entao,     foi
diagnosticado,   n6s   corremos   e   ele   conseguiu   receber   alta   e   ser   curado
do  cancer.   Entao,   por  isso  que  eu  digo  que  podemos  aproveitar  o  mss  de
outubro     para     ajudar     as     mulheres     a     conhecer     urn    pouco     mais     das
ferramentas   que   elas   possam   utilizar.   Entao,   muito   obrigada   a   todos,
uma  boa   tarde   e   que   Deus   abengoe   o   nosso  mss   de   outubro."  A   seguir,    a
Vereadora    Vanessa    Martins    dos    Santos    retornou    a    Presidencia    da
Mesa.       E,       neste      momento      manifestou-se      o      Vereador      Fernando
Campagnoli    Benitez    Braga    e    disse    o    seguinte:    ``Presidente   Vanessa
Martins    dos    Santos,     Nobres    Vereadores,     Funcionarios    desta    Casa    de
Leis,    Municipes   presentes,    todos   que   mos    acompanham   pela   TV   Camara,
boa   tarde.    Quero   primeiramente   cumprimentar   o   Senhor   Airton   Jos6   da
Silva,    a    Senhorita   Maria   Aparecida    Pereira   Oliveira    aqui    presentes
acompanhando   essa   Sessao   Ordinaria.    Born,    ontem   foi   urn  dia   importante,
varios   municipios   e   Guararema   nao   6   diferente,   pois   tivemos   a   eleiGao
para     o     Conselho     Tutelar.     Entao,     desde     ja     quero     parabenizar     os
conselheiros    eleitos,    quero   dizer   que   trabalhem   em   prol   do   ECA,    do
Estatuto  da   CrianGa   e   do  Adolescente,   que   fa¢am  urn  excelente   trabalho
para   nossas   crianGas   e   que   Deus   os   aben¢oe   muito   nessa   nova   jornada
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desses    conselheiros.    Born,    fag:o   tamb6m   uso   da   tribuna   para    falar   da
indica€ao   165   de   2023,   de  minha   autoria,   na   qual   indico   a   inclusao  da
Lingua   Brasileira   de   Sinais,    LIBRAS,    na   grade   curricular   das   escolas
da   rede   municipal   de   educaGao   de   Guararema.    Eu   acompanhei   o   Programa
Bombeiro   na   Escola,    e   em   uma   das   escolas   as   crian€as,    n6s   tivemos   a
presenc:a   do    Flavio,    Flavio   6   urn   auxiliar   de   vida   escolar    e   ele    6
interprete    de    LIBRAS,     porque    a    escola    que    estava    participando    do
Programa  Bolnbeiro  na  Escola   ten  uma   aluna   que   6   surda,   a  Manoela   e   ele
fez    toda,     ele    foi    o    int6rprete,     ele    fez    toda    all    a    parte    de
interpreta¢ao   do   Programa   Bombeiro   na   Escola   para   a   Manu.   Mas,    o   que
chamou    muito    a    atenGao     foram    as     criangas     cantando    a    mdsica    dos
Bombeiro   na   Escola   inteira   em   LIBRAS.    Isso   chamou   a   atengao.    Depois,
conversando   com   a    Professora   Felicia,    conversando   urn   pouquinho   mais
com  o  Flavio,   que  era  para   ser  s6  urn  int6rprete  entre  a  professora  e  a
Manu,    ele   foi   mais   al6m.    Crian?a   e   incrivel,    crianGa   ela   ve   aquilo
sendo   feito,    ela   tambem   quer   conhecer.    Entao,    as   crianc:as   come¢aram
ver   o   Flavio   fazer   os   sinais   de   LIBRAS   com   a   Manu   e   elas   comet;aram   a
se    identificar.    ComeGaram   a   perguntar,    ``o    que   6    esse    sinai,    o   que
significa   isso?"  Entao  o   Flavio  pode,   alem  de  ser  o  int6rprete,   dar  urn
treinamento,   dar  uma  aula  e  as   criancas  puderam  alem  do  alfabeto  e  das
express6es,     aprender    a    se    comunicar    com   a   Manu.    Entao,     chegou    mum
determinado  momento  que  nao  precisava  mais  do  Flavio  integralmente.   Os
alunos   conseguiam  conversar,   conseguiam  se   comunicar   com  a  Manu  e   isso
e   importante.    E   a   Prefeitura   conseguiu,    colocou   no   Dia   Nacional   dos
Surdos,    no   dia   26/09,    ela   fez   urn  video   que   mostra   a   Manu   chegando   na
escola,     conversando    em    LIBRAS    com    o    controlador    de    acesso,     a    sala
conversando    com   ela,    se    comunicando    com   ela.    Entao   tudo    isso    chama
atencao    e    a    indicaGao    pede    que    todo    esse    treinamento,     todo    esse
ensinamento   que   foi   dado   para   as   criangas   da   Escola   Celia   Leonor,   do
quarto   ano   A,    da   Professora   Felicia,    que   se   estendam   para   as   demais
escolas,    para   os   demais   anos,    para   que   eles   tamb6m   tenham   acesso   ao
sinal  de  LIBRAS,   e  e   importante  a  gente  ter  isso  ai,   e  isso  mostra  que
a   educacao,    a   educaGao   ela   e   sin   ela   inclusiva.    Entao   nao   foi   s6   a
Manu    que    teve    a    oportunidade.     Mas,     todas     as     crianGas    tiveram    a
oportunidade   de   ter   o   conhecimento   da   Lingua   Brasileira   de   Sinais,   de
LIBRAS.   Entao   fica   aqui   a  minha   indica?ao,   o  meu   apelo   ai   ao   Prefeito,
converse   com   a   Secretaria   Municipal   de   EducaGao.   Eu   nao   tenho   ddvida
que  a   Secretaria  Clara  recebera  essa   indicaGao  de  brat:os   abertos,   e   se
tiver   meios,     ira    fazer    sin,     ira   proporcionar    aos    demais    anos,    as
demais   criancas,    a   inclusao   da   Lingua   Brasileira   de   Sinais   a   elas.
Muito   obrigado,    sao   s6   as   minhas   palavras   e   fiquem   todos   com   Deus.".
Em     seguida,      ainda     em     ``Explica€6es      Pessoais"     manifestou-se     o
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Vereador     Andre     Aparecido     Alves      de     Aratijo:      "Obrigado     Senhora
Presidente,   boa   tarde   aos   Nobres   Pares,   aos   Municipes   aqui   presentes,
muito     importante     a     presenGa     da     populacao     nesta     Casa     de     Leis
acompanhando   os   nossos   trabalhos,   sejam  ben-vindos.   E,   tambem,   uma  boa
tarde   a   todos   que   mos   acompanham   pela   TV   Camara.    Eu   faGo   uso   aqui   da
tribuna   apenas   para   falar   da   indicaGao   de   minha   autoria,    a   indicaGao
ninero   75/2021   que   6   sobre,    all   do   Bairro    Itaoca,    onde   eu   peco   ao
Prefeito    a    construcao    de    uma    praca.    Acredito    que    todos    aqui    ja
passaram  all  pelo  bairro,   sabem  o  quanto  o   Itaoca  ele  cresceu  e  vein  se
desenvolvendo,   mas,    ainda   nao   temos   urn  espac:o   all,    uma   praca   de   lazer
para   os  moradores,   para   as   criancas   poderem  brincar,   para   as   familias
poderem   se   reunir.    i    importantissimo,    porque   uma   pra€a   as    criancas
elas   podem  brincar   com  seguranc:a   e   as   familias   podem  se   encontrar   all
para  bater  urn  papo,   para  conversar  e  ainda  nao  temos  all  no  bairro  uma
prat:a   que   tenha   playground,   que   tenha   academia   a   ceu   aberto   para   que
os   moradores    possam,    tambem,    desfrutar    all.    i    importantissimo   ne    a
atenc:ao   para   esse   bairro,    uma   vez   que   ele   vein   se   desenvolvendo,    ja
cresceu  muito,   ainda   ten  muito   a   crescer,   e   a   construGao   da   pra?a   eu
tenho   certeza   de   que   vai   atender   ai   os   pedidos   dos   moradores   tambem
que   sempre   tern   uns   pedidos.    Entao,    apenas   para   registrar   aqui   essa
indicacao.    Obrigado   Presidente,    uma   boa   tarde   a   todos.''.   Nao   havendo
mais     Vereadores     inscritos     em     ``Explicac:6es     Pessoais"     e     nada    mais
havendo     a     tratar,      a     senhora     Presidente     convocou     os      Senhores
Vereadores   para   a  pr6xima   Sessao  ordinaria   a   realizar-se   no  dia   16
de   Outubro   do   corrente,   segunda-feira,   as   quinze   horas,   e   declarou
encerrada   a   presente   Sessao   Ordinaria.   E,   para   os   efeitos   legais,
lavrou-se    a   presente   Ata    que    depois    de    aprovada    segue    assinada
pela   Senhora   Presidente,    pelo   Senhor   1°   Secretirio   e   pelo   Senhor
2o   secretario.

Andre  Aparecid#A!#
i°   secretario

\
Arabjo Fernando   C Benitez   Braga


